



ユーカリが丘地区連絡長協議会  
ユーカリが丘自治会協議会  
会長 小林 右治さん

## 美しく、安全で快適なまちを

わがまちユーカリが丘の発展のために、いつもご理解、ご協力を賜りまことに有り難うございます。

私の本格的な自治会活動も、皆様のおおかげをもちまして四年目を迎えることとなりました。連絡長協議会の会長は、志津北部地区からの分離独立以来就かせていただき、昨年度は、自治会協議会主催のユーカリ祭りの実行委員長も経験させていただきました。自治会活動もデモンストレーションではなく本当に皆様のお役に立ちたいと

行動する、行政の手が出しにくい手作業の分野が多く、やればやるほど大変なことと痛感している昨今です。

よくゴルフの腕前で、一ラウンド二〇〇を切る人は友達を、九〇を切る人は家族を、八〇を切る人は友達を、ないがしろにしていません。

それはさておき、わがまちユーカリが丘は、福祉では地区社会福祉化の、防犯では防犯パトロット推進事業のモデル地区に指定され他の地区から見るとどうやら新しい限りにみられます。が、少子・高齢化社会の本格化により、わがまちユーカリが丘も世帯数は増えても人口は増えない現象がでています。

幸い私たちには、福祉の街を作ろうと提唱しているディベロッパーもあり、福祉の地区社会福祉化の先陣をきるユーカリが丘は、ボランティアで防犯、消防を行っているクライネスサービス、いつも地域のことを考えてくれます。学校も商店会も企業もあります。

きてくれるよう、特に急停車の要請を統合してまいりますが、やはり「自分の街を自分で造っていくこと」が街への愛着も増し、高齢者と若者がともに生きていくトレーニングにもなり、街づくりの大きな力になると考えます。

どうか皆様、人生を豊かにする「いつ来ても懐かしさを感じさせる」街づくりのためにご参加下さいますようお願い申し上げます。

できない人の移動手段の確保、生活必需品の配達、対話ができる場所の確保、秩序ある住環境の確保等継続要請し、京成電鉄に対する通勤が楽になり、若者が帰つて

平成十二年六月にクライネスサービスが発足して三回目の総会を迎える、防犯パトロール・清掃参加者は初年度は延べ七二七名、昨年度は八八二名と大きな成果を上げました。

今年の活動では、特に警察庁指定の「平成十四・十五年度地

域安全パイロット地区」に佐倉市警署管内の八街市・酒々井町ともに佐倉市の中の地域として

が団体として活動することで、六名の理事の方々に推進指導員、または推進委員の委嘱状が

三月三十日交付されました。これも今までの活動が評価されてのことと思われますが、パイロット地区として他のモデルにならなければならぬと考えてあります。

が脚光を浴びていますが、元気なお年寄りが安全に使える街をつくることは意外と忘れられています。建物のバリアフリーは順次実施されていますが、街のバリアフリーはまだまだです。これからは高齢者も、若者とともに主役として、元気に安全に使える街を作っていくか

ユーカリが丘地区連絡長協議会  
ユーカリが丘自治会協議会  
会長 小林 右治さん

三年目を迎えて新たな段階を迎えるクライネスサービス！

その為にはより幅の広い年齢層の方々にご入会いただぎ、青

年部・婦人部を組織してより充実した活動をしてまいります。

なお、五月十六日より火曜日土曜日の九時～十七時までサ

ンサンビル（千葉三越ギフトセ



ご挨拶をする坪松さん

平成十二年六月にクライネスサービスが発足して三回目の総会を迎える、防犯パトロール・清掃参加者は初年度は延べ七二七名、昨年度は八八二名と大きな成果を上げました。

今年の活動では、特に警察庁指定の「平成十四・十五年度地

域安全パイロット地区」に佐倉市警署管内の八街市・酒々井町ともに佐倉市の中の地域として

が団体として活動することで、六名の理事の方々に推進指導員、または推進委員の委嘱状が

三月三十日交付されました。これも今までの活動が評価されてのことと思われますが、パイロット地区として他のモデルにならなければならぬと考えてあります。

が脚光を浴びていますが、元気なお年寄りが安全に使える街をつくることは意外と忘れられています。建物のバリア

フリーは順次実施されていますが、街のバリアフリーはまだまだです。

これからは高齢者も、若者とともに主役として、元気に安全に使える街を作っていくか

わがまちユーカリが丘の発展のために、いつもご理解、ご協力を賜りまことに有り難うございます。

私の本格的な自治会活動も、皆様のおかげをもちまして四年目を迎えることとなりました。連絡長協議会の会長は、志津北部地区からの分離独立以来就かせていただき、昨年度は、自治会協議会主催のユーカ

リ祭りの実行委員長も経験させていただきま

した。だときまつて四年目を迎えることとなりました。連絡長協議会の会長は、志津北部

地区から

離れていました。

建物のバリア

フリーは順次実施されていますが、街のバリア



# ユーカリが丘 福祉の住まい・まちづくり

「ユニバーサルな」住まいとまち

和洋女子大学家政学部  
生活環境学科教授 中島明子



学生さんが卒論のテーマとして「ユニバーサルな街づくり」というテーマを出してきた。「ユニバーサルな」という言い方をおかしく、「ユニバーサルデザイン」も大分馴染んできた。かと思いつくが、誰もが使いやすいようにデザインすることである。一九九〇年アメリカで障害者運動の成果としてADA法(障害をもつアメリカ国民法)が制定され、これにより障害者が、あたり前の生活にアクセスし、あたり前の人々と共に決定に参画することができるようになった。これが生活環境におけるユニバーサルデザイン化を大きくおしえ広げたのである。日本でも一九九四年にハート

ビル法(高齢者、身体障害者等が円滑に利用できる特定建築物の建築の促進に関する法律)が、二〇〇〇年には交通バリアフリー法(高齢者、身体障害者等の公共交通機関を利用した移動の円滑化の促進に関する法律)が制定され、公共空間のバリアフリー化が随分進んだ。

とはいえまだ多くの問題をもつていて、点字ブロックを点検してみると、戻りしている車椅子やベビーカー利用者にとってはかえって障害となる場合もある。デザインも色も必ずしも美しいとはいえない。

そこで、「まち」を使う全ての人々を考慮し、デザインするこ

とがユニバーサルデザインだ。

それは住む人・使う人によって常に改善していく事も含んで

いる。「ユニバーサルなまち」

をつくり、改善していくことは二十一世紀のまちづくりの一つ

のアプローチであり、まちづくりの定石でもある。

一番下の子供が幼稚園に入り

はつと一息。でも一人で食べるお

昼ご飯はちちと寂しい。そこで公

民館で開かれる料理教室で数々

の料理を覚え、同時に大勢の仲間

たちと一緒に作つて食べる楽しさ

を知つてしまった。この楽しさをも

つと多くの人と分かち合えたら、

ということで料理サークルの中心

となつて活動し始めたのが茨原勢

津子先生です。レモンはそのサー

クルの一つで活動開始から今年で

七年目になります。十八名の会

員のうち約三分の一が開始当時

からの方々だそうで、サークルの

居心地の良さがのばれます。

料理の献立は、手に入りやすい

旬の素材を使った家庭料理はもち

ろんデザートも含まれます。快

活な芝原先生は各班の調理台を

回りながら、ティキバギと指示を写

え、手を貸しながら料理を仕上

り、みんなで食べるお昼ご飯が楽しみ

です。

月一回の活動日を皆さん楽し

みにしていらっしゃるよう

です。

◎場所 活動日 (志津公民館でも行っています)

毎月第三火曜日 月会費 五〇〇円

◎連絡先 461-1140(小田)

備が重要課題として掲げられており。しかし、日本では住宅は個人責任論と家族扶養論に立っているために、居住環境の整備は非常に遅れて出発した。

住まいは人間が人間らしく生きる基盤である。住まいとまち

の中でどのように改善していくか。それは主の主人公である住民の、幸せな暮らしづくり

O・業者・行政の新たな仕組み

の中でのための協働作業ではな

いだろうか。学生さんがどのような卒論を書くのかも楽しみで

ある。

和洋女子大佐倉セミナーハウス



新規店舗オープン情報

Hair Make Hardi  
☎489-1225  
佐倉市上座 498-7  
4/10(木) オープン  
「心休まる癒しの空間、  
ヘアメイク アルディ」  
9:30am~6:00pm  
定休日 水曜日

## サークル・クラブ紹介

### サークル・クラブ紹介

げていきます。調理室の使用時間が限られているため、材料の買出しはもとより下ごしらえまで先生お一人で準備して下さるそうです。

月一回の活動日を皆さん楽し

みにしていらっしゃるよう

です。

◎場所 活動日 (志津公民館でも行っています)

毎月第三火曜日 月会費 五〇〇円

◎連絡先 461-1140(谷田)

六七四〇(谷田)

